



A. FILIATREULT & CIE

EDITEURS-PROPRIETAIRES

FEUILLETON du 'CANARD'

Voyages très extraordinaires

DE Saturnin Farandoul

Dans les 5 ou 6 parties du monde et dans tous les pays connus et même inconnus de M. Jules Verne.

DEUXIEME PARTIE

LES DEUX AMERIQUES

Le tour du monde en plus de quatre-vingts jours.

—Nous pouvons maintenant causer tranquillement, dit Farandoul; dites-moi, je vous prie, comment vous vous trouvez dans ce guépier, j'ai soif d'explications!

L'homme à qui s'adressait Farandoul ne se pressait pas de répondre, il boutonait sa redingote et remettait ses gants.

—Monsieur, dit-il enfin, daignez croire à toute ma reconnaissance; votre arrivée imprévue nous a tirés d'un grand danger. Vous avez dû voir, monsieur, dans quel émoi se trouvaient nos compagnes.

Où, elles devaient avoir un rude trac, dit le Français.

—En effet, répondit Farandoul.

—Eh bien! monsieur, ces misérables gauchos que vous voyez là-bas nous poursuivent pour nous arracher nos malheureuses compagnes.

—Mais, interrompit Farandoul, comment vous trouvez-vous ici dans les pampas américaines, avec des Africaines, des Chinoises, et même des Européennes, si j'ai bien vu?... Pourquoi n'êtes-vous que deux pour escorter une si nombreuse cargaison... pardon! collection de jeunes et jolies dames? Voilà ce que je ne comprends pas...

—Comment! dit le Français, vous ne nous avez pas reconnus?

—C'est vrai, reprit le chef, excusez cet oubli des convenances; nous avons oublié les présentations d'usage entre gentlemen.

Farandoul s'inclina.

—Je commence, dit-il, Saturnin Farandoul, rentier... M. Mandibul, général en retraite; C'était le tour du gentleman si formaliste.

—Philéas Fogg, esquire, membre de l'excentric-club, dit-il, voyageant en compagnie de Jean Passepartout, son serviteur, et son ami!

Farandoul et Mandibul poussèrent des exclamations de surprise.

—Comment! s'écria Farandoul, mais je vous croyais rentré... n'avez-vous donc pas gagné votre pari? n'avez-vous pas fait le tour du monde en quatre-vingts jours?

—Parbleu! s'écria Passepartout, certainement, le patron a gagné son premier pari, mais...

—Mais quoi?

—Mais ayant appris quelque temps après notre retour que le tour du monde, grâce à un léger changement d'itinéraire, pouvait s'effectuer

L'IVROGNE



L'ivrogne oie, jure, tempête et dit comme une balle élastique; ourdin de Mme Pochard l'att sur toutes les faces.

Pochard oie grâce; son épouse s'arrête exténuée.—Tu ne te griseras plus?—Oh! non, jamais!...

Alors, d'un coup de ciseaux, elle délivre son mari qui, moulu et brisé, jure qu'il ne recommencera plus. (Serment d'ivrogne.)

ou soixante-dix-sept jours; et huit heures, le patron n'a fait ni une, ni deux, il a réparé, il est reparti et moi avec lui!

—Et...

—Et, interrompit Philéas Fogg en se croisant les bras avec désespoir, et nous sommes en route depuis trois ans huit mois et dix-neuf jours!!!

—Et mes bees!!! gémit Passepartout, voilà trois ans huit mois et dix-neuf jours qu'ils brûlent...

—A votre compte, dit Philéas.

—C'est bien ce qui m'embête! hurla Passepartout en faisant signe de s'arracher les cheveux. Et tout ça, c'est la faute de vos femmes!

—Silence! s'écria Philéas, respect aux dames.

—Mais enfin, s'écria Farandoul, qu'est-ce que cela veut dire?

Pour les bees, c'est bien simple, répondit Passepartout; pensant que ce qui avait porté bonheur à notre premier voyage c'était l'oubli de mon bec de gaz dans ma chambre, en partant pour le second, j'ai allumé tous ceux de la maison, dix-sept bees qui brûlent depuis ce temps-là.

—A votre compte, répéta Philéas.

—Est-ce ma faute, reprit Passepartout, si toutes les femmes veulent se faire sauver par vous! Voilà le désagrément de la célébrité, il y a toujours quelque dame à tirer d'un mauvais pas. Toujours il nous en tombe sur les bras! Moi, je les enverrais promener, mais le patron tient à sa réputation de sauveteur breveté, et nous sauvons! nous sauvons!... de

vrais terre-neuves, quoi!... Oui, mesdames, nous avons sauvé toutes les dames que avez vues aux chariots, toutes!... j'ai ma liste, c'est moi qui fais l'appel tous les soirs pour qu'il ne s'en aigisse pas en route, nous en avons trois cent cinquante-huit!!!

—Ventre de phoque! s'écria Mandibul.

—Oui, trois cent cinquante-huit dames que nous traînons à notre suite dans nos chariots, et qui ont valu trois cent cinquante-huit mille désagréments! Le patron y a mangé toutes ses banknotes, il m'a emprunté tout mon argent de poche, si bien qu'il nous reste pour unique fortune deux piastres Argentines en papier, que tout le monde nous refuse, parce qu'on les croit en imitation, et dix-huit cartouches de revolver!

—Comment cela?

—Parbleu! nous faisons dans nos promenades une telle consommation de coups de revolver! Vous pensez bien que nous n'avons pas sauvé trois cent cinquante-huit femmes, sans nous flanquer des tripotées avec ceux qui n'étaient pas contents! Il nous a fallu jouer tout le temps du revolver. Je suis un homme d'ordre, j'ai fait le compte, nous avons livré cent vingt-huit batailles, sans parler des bagarres, bousculades, poursuites, etc., etc., et nous avons tiré à nous deux, cent cinquante-deux mille coups de revolver!... Voilà dans quelle situation nous sommes; trois cent cinquante-huit femmes sur les bras, plus le sou et dix-huit cartouches à dé-

penser... un joli pétrin comme vous voyez! Et les atouts que nous avons reçus! Je ne les compte plus... ce qui m'a fait le plus de chagrin, c'est ce que vous allez voir, si vous voulez prier le patron de retirer son chapeau.

Passepartout et Philéas se découvrirent une minute, Farandoul poussa un cri d'horreur, les malheureux étaient scalpés!

—Hein! qu'en dites-vous? reprit Passepartout, c'est ça qui vous détériore la coloquinte!...

—Ça doit vous avertir de changements de température, observa Mandibul.

—Oui, c'est une compensation. Les Gauchos nous ont traqués dans leurs satanées pampas, et je voyais l'instant où nous allions tomber dans leurs pattes avec toute notre pacotille...

—Avec toutes ces dames, interrompit sévèrement sir Philéas Fogg.

—... Avec toutes ces dames, quand vous êtes arrivés à notre secours! Par malheur les Gauchos sont nombreux; il y en a, bien de quatre à cinq cents de l'autre côté et quand les eaux vont baisser, ce qui ne va pas tarder, nous serons repêchés!

—Aussi ne les attendrons-nous pas! s'écria Farandoul. Laissez-moi faire, je me charge de vous transporter, vous et les trois cent cinquante-huit dames de l'autre côté du Rio-Negro.

—Monsieur, je m'en rappelle à votre honneur de gentleman, dit Philéas, faites comme pour vous!

Farandoul réunit ses marins et leur donna quelques ordres.

Il fut rapidement compris. Pendant que les deux pauvres scalpés observaient avec Farandoul les mouvements des Gauchos, les marins se mirent à l'œuvre.

Les dames se placèrent en un seul point pour ne pas gêner les manœuvres, les chevaux et les bœufs furent entravés. Tout ce que l'on put réunir de cordes servit à solidement attacher les chariots bout à bout et quelques arbres abattus servirent à consolider l'ensemble, qui forma bientôt un radéau à roues capable de porter toute la colonie.

Toute la journée fut employée à ce travail; un grand sapin devait servir de mât et les dames travaillèrent à faire une grande voile avec les bûches des chariots. Le soir tout était prêt.

Farandoul résolut d'attendre au lendemain pour le départ; on se réunit autour des feux de divoua. Les marins ayant été présentés aux dames on passa la soirée très agréablement.

Passepartout ne tarissait pas. Il tenait à mettre Farandoul au courant de tous les détails de leur odyssée.

Cette petite brune que vous voyez là-bas, disait-il tout bas à Farandoul, c'est Ernestine, une Parisienne des Buttes-Chaumont! Le patron croit l'avoir sauvée, mais c'est une blague! Vous comprenez, je ne tenais pas à voyager seul, et comme elle voulait bien venir avec nous, je lui ai dit de tâcher de se faire sauver par le patron. Et elle a réussi. Le patron l'a sauvée à Paris, dans un omnibus, et nous l'avons emmenée!... Voyez vous, ça a été le commencement. Nous avons bien vite sauvé deux Marseillaises, puis une Espagnole sur le paquebot. Celle-ci voulait être la dernière, elle ne voulait pas en laisser sauver d'autres! mais elle s'est résignée à la fin, Mme Aouda lui a fait entendre raison!

—Comment, Mme Aouda est ici?

—Parbleu! c'est elle qui nous servait d'interprète dans l'Inde! C'est là qu'il faisait chaud! Nous avons sauvé une douzaine de bayadères avec deux éléphants qu'une espèce de rajah voulait épouser de force!

—Les éléphants?

—Non, les bayadères! Quelle pourriture encore, mille bees! A Hong Kong, nous enlevâmes trois Chinoises et deux douzaines de petits Chinois de huit jours que nous avons mis en nourrice. Jusque-là nous n'avions pas encore de retard, mais en mer nous tombâmes entre les mains de pirates commandés par un nommé Bora-Bora, à qui j'espère bien offrir un jour une douzaine de coups de revolver...

—Pas la peine! je l'ai tué, dit froidement Farandoul.

—Pas possible! tous mes compliments! Je reprends mon récit: Nous étions donc prisonniers des pirates; cette canaille de Bora-Bora, bon content de nous avoir dévalisés, nous condamna à mort... Je n'ai rien à dire, la chose se fit en grande